

# Свет Христов просвещает всех

АЛЬМАНАХ  
СВЯТО-ФИЛАРЕТОВСКОГО  
ПРАВОСЛАВНО-ХРИСТИАНСКОГО  
ИНСТИТУТА

*Издается с мая 2007 года*

ВЫПУСК 22 • ВЕСНА 2017



Москва • 2017

## Содержание

### Православная церковь и советское государство

- 7 О. В. Борисова  
Взаимоотношения церкви и Совета по делам Русской православной церкви в Ташкентской и Среднеазиатской епархии в 1946–1961 годы

### Православная церковь за рубежом

- 18 Ю. И. Удалова  
Церковная жизнь в лагерях *ДР* (перемещенных лиц) на территории Западной Европы в период с 1945 по 1952 год

### Духовные движения, союзы и братства

- 40 О. А. Бирмилеева  
Архивные материалы по истории дореволюционных епархиальных братств: братство святителя Василия, епископа Рязанского

### Личность в церковной истории

- 59 Е. Г. Парфенова  
Духовное наследие и служение протоиерея Николая Буткина
- 85 С. М. Бурлака  
Духовный путь М. В. Юдиной

### Рецензии

- 108 Рецензия на книгу: Петров И. В. Православная Балтия 1939–1953 годов : Период войн, репрессий и международных противоречий. СПб. : Бумажные книги, 2016. (*К. П. Обозный*)

## Table of Contents

### Orthodox Church and Soviet State

- 7 O. V. Borisova  
Relations between the Church and the Council for the Russian Orthodox Church Affairs in the Tashkent and Central Asian Diocese in 1946–1961

### Orthodox Church Abroad

- 18 Y. I. Udalova  
Church Life in the Displaced Persons Camps in Western Europe from 1945 to 1952

### Spiritual Movements, Associations and Brotherhoods

- 40 O. A. Birmileyeva  
Archival Records on the History of Pre-Revolutionary Diocesan Brotherhoods: the Brotherhood of St. Basil, Bishop of Ryazan

### Personality in Church History

- 59 E. G. Parfyonova  
Archpriest Nikolay Butkin's Spiritual Heritage and Ministry
- 85 S. M. Burlaka  
M. V. Yudina's Spiritual Journey

### Reviews

- 108 Book review: Petrov I. V. Orthodoxy in the Baltic States from 1939 to 1953 : In Times of Wars, Repression and International Contradictions. Saint Petersburg, 2016. 376 p. (K. P. Obozny)